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N据新华社电

养老金融事关大家的养老“钱袋子”，是老有颐养的“硬支柱”。近日，九部门
发文明确了养老金融发展的“规划图”，助力中国式养老事业，服务银发经济高质
量发展。“规划图”指明了哪些着力点？如何更好满足养老需求、守护夕阳红？

养老金融发展明确“规划图”
金融机构加速挖掘养老金融业务增长点，加大银发经济直接融资支持力度，

拓展多元化资金来源渠道

N据新华社电

国务院总理李强 12月
23日主持召开国务院常务
会议，审议通过《关于严格
规范涉企行政检查的意
见》，部署深化药品医疗器
械监管改革促进医药产业
高质量发展有关举措，研究
加强食品安全全链条监管
相关工作，听取建立促进高
质量发展转移支付激励约
束机制汇报，审议通过《国

务院关于规范中介机构为
公司公开发行股票提供服
务的规定（草案）》。

会议指出，涉企行政检
查是行政执法主体履行行政
管理职责的重要方式，初衷
是为了规范和引导企业依
法经营。但实践中一些地
方和部门涉企行政检查乱
作为问题时有发生，影响企
业正常生产经营和营商环
境改善。要着眼于稳定市
场预期，着眼于提高依法行

政水平，严格规范涉企行政
检查，合理设置频度，妥善
把握力度，着力提升精准
度，努力做到既不缺位、也
不越位。要明确行政检查
主体，清理公布行政检查事
项，从源头上遏制乱检查。
要合理确定检查方式，严格
检查标准和程序，加强行政
检查执法监督，减少入企检
查频次，杜绝随意检查。要
把规范行政检查作为明年规
范涉企执法专项行动的重要

内容，及时解决反映强烈的
突出问题，加大对乱检查的
查处力度，严肃责任追究。

会议指出，要深化药品
医疗器械监管全过程改革，
打造具有全球竞争力的创新
生态，推动我国从制药大国
向制药强国迈进，更好满足
群众对高质量药品医疗器械
的需求。要加大对药品医疗
器械研发创新的支持，发挥
标准引领作用，积极推广使
用创新药和医疗器械。要提

高审评审批质效，加快临床
急需药品医疗器械审批上
市，对符合条件的罕见病用
创新药和医疗器械减免临床
试验。要以高效严格监管提
升医药产业合规水平，支持
医药产业扩大开放合作。要
及时跟进医保、医疗、价格等
方面政策，协同发力促进医
药产业高质量发展。

会议指出，食品安全事
关人民群众身体健康和生
命安全。要坚持源头严防、

过程严管、风险严控，加强
日常监管，切实提高全链条
监管能力水平，坚决守牢食
品安全底线。

会议指出，要发挥转移
支付对地方高质量发展的
引导作用，安排激励资金向
税收贡献大、收入增速较快
的地区倾斜。要科学规范
抓好机制的实施工作，鼓励
各地通过高质量发展涵养
税源，增强地方发展主动性
和财政可持续性。

严格规范涉企行政检查
国务院常务会议指出，要加强行政检查执法监督，减少入企检查频次，杜绝随意

检查，加大对乱检查的查处力度

泉州西街影剧院一网红
打卡点旁设置了垃圾转运点
（详见本报今日头版报道），
部分周边居民与商户表示很

“闹心”：这个垃圾转运点散
发阵阵臭味，且有污水流淌，
很影响生活环境，而且垃圾
转运点就设在“泉州”海报墙
下，让来打卡的游客观感不
佳，也有损泉州城市形象。

在这件事上，相关单位
也觉得“委屈”：西街游客量
增大，产生的垃圾不断增
加，垃圾转运压力大，周围
没有其他空间可用来进行
垃圾转运。这个转运点经
过精心设计，建成闽南建筑

风格，环卫工人拉回来的垃
圾也及时转运走了。

其实，可以看得出，无论
是居民、商户，还是转运处理
垃圾的相关单位，立场是一
致的，都是希望古城越来越
整洁漂亮，这座城市越有“颜
值”，大家越有“面子”。

如何提升城市的“颜
值”？具体到西街影剧院旁
的这个垃圾转运点，我们可
以怎么做？

相关单位表示，之后将
增加每日清运车辆数量和清
运频次，加大垃圾房及周边
的清洗、消毒力度，增加清运
车辆数量和调整转运时间，

减少对周边居民、商户与游
客的影响。除此之外，或许
可以考虑对现有垃圾处理设
备进行升级，避免在压缩垃
圾时流出污水，大幅提升垃
圾转运的效率，对相关车辆
进行统一美化，及时清洁。

除了相关单位出招，居
民与商户也可献策献力。去
年6月，本报福州版曾报道福
州一位六旬“房长”打造“福
州最美垃圾房”的故事。福
州鼓楼区秘书巷12号的省立
公寓里，负责管理小区垃圾
房的李师傅利用别人家的

“废物”将小区垃圾房装扮得
温馨无比，在这个垃圾房里，

垃圾桶整齐摆放、干净如新，
垃圾桶上摆放着插花作品。
有意思的是，垃圾房里还摆
着桌椅和笔墨纸砚，李师傅
时常在这里练字。靠着自己
勤劳的双手，他把垃圾房变
成了小区里的一道风景线。

推进人居环境治理，需要
有关部门以“绣花功夫”为城
市环境“美颜”，也需要生于斯
长于斯的各位同心同力。垃
圾转运点如何提升改变，我们
可以是监督者，也可以是参与
者。不妨一起努力，把网红打
卡点旁的垃圾房打造成新网
红。高颜值的垃圾房，可以成
为古城的加分项。 （一醉）

把垃圾房变成“加分项”

在金融助力下，养老
产业迎来更广阔的发展空
间，“夕阳事业”正快速崛
起为“朝阳产业”。

在福建石狮，美佳爽
（中国）有限公司新扩建的
成人纸尿裤生产线正有条
不紊地运转着。“有了充足
的资金护航，我们对‘养老
产业’赛道更有信心了。”
企业财务总监蔡方弟告诉
记者，去年建行为企业提
供了固定资产贷款，今年
11 月又发放了符合普惠
养老专项再贷款支持条件
的流动资金贷款，有力支
持企业拓展老年人卫生用
品市场。

建行石狮分行公司业
务部总经理林大力告诉记
者，今年 4月，普惠养老专
项再贷款从五省试点扩至
全国，越来越多的老年产

品制造企业得到支持，还
有很多公益型、普惠型的
养老服务机构也从中受
益。对于符合要求的贷
款，中国人民银行可按贷
款本金的 100%予以低成
本资金支持，大大降低养
老领域的融资成本。

有机构测算，我国银
发经济规模在 7万亿元左
右，到2035年有望达到30
万亿元左右。此次意见紧
扣老年人的需求，金融支
持银发经济的方向得到进
一步明确——

一些城里的老年人喜
欢“下乡养老”，享受田园
乐趣。意见提出支持乡村
旅居式养老服务，从而让
更多乡村接住“银发流
量”。

一些老人腿脚不太灵
活，需要对其生活空间进

行适老化改造。意见明确
加大对老年用品和服务供
给、养老基础设施建设和
适老化改造、智能助老设
备设计研发等信贷支持。

银发经济涉及面广、
产业链长、业态多元，多地
加快布局银发经济产业园
区。意见鼓励金融机构为
银发经济产业园区企业提
供融资融智服务……

除了信贷等间接融
资，意见提出加大银发经
济直接融资支持力度，拓
展多元化资金来源渠道。
兴业研究公司金融业研究
部高级研究员唐澄澄说，
意见为金融机构在直接融
资以及间接融资领域支持
养老产业发展提出了更高
要求，也为养老产业相关
金融产品的创新发展带来
机遇。

12月16日，中信银行宣
布与中国老龄协会在京签
署新一轮战略合作协议，其
中一项内容是：组织老年人
养老金融需求调查。

这是金融机构加速挖
掘养老金融业务增长点的
一个缩影。

如何满足不同阶段、不
同人群的养老金融需求？
怎样拓宽银发经济融资渠
道？近日中国人民银行等
九部门发布《关于金融支持
中国式养老事业 服务银
发经济高质量发展的指导
意见》，从支持不同人群养
老金融需求、拓宽银发经济

融资渠道、健全金融保障体
系、夯实金融服务基础、构
建长效机制等五方面提出
16项重点举措。

“意见明确了养老金融
发展的‘规划图’和着力
点。”西南财经大学中国保
险发展研究中心主任助理
完颜瑞云说，近年来，老年
群体日益增长的消费需求，
带动银发经济快速发展，也
产生了较大的金融需求。
作为“五篇大文章”之一的
养老金融，正逐渐成为金融
机构新的业务增长点。

工行组建养老金融部，
明确推动养老金融发展的行

动方案；农行推出“农银养
老”服务品牌，组建银发客群
专属服务团队；中行成立养
老金融中心，全面布局养老
金金融、养老个人金融、养老
产业金融等领域；建行成立
养老金融领导小组，打造“住
房租赁+养老”的特色发展道
路……面对养老金融这篇大
文章，越来越多金融机构着
手布局，组建专门机构，制定
明确目标。

“我国养老金融已经进
入重要的发展机遇期。养
老金融大发展正当其时，潜
力巨大、空间广阔。”平安养
老险董事长甘为民说。

加力布局 养老金融迎发展机遇

紧扣需求 金融支持养老产业方向更明确

“泉州”海报墙
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